Rafael Guerra hila tercer mandato en el TSJ

El magistrado es reelecto para presidir el Poder Judicial de la CDMX hasta agosto de 2027

FABIÁN EVARISTO

-metropoli@eluniversal.com.mx

Con 60 votos a favor, Rafael Guerra Álvarez fue reelecto para presidir el Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México (TSJ) para el lapso comprendido entre el 1 enero de 2026 al 31 de agosto de 2027.

Con lo anterior, será el tercer periodo que se mantiene al frente del Poder Judicial capitalino.

Posterior a ese mandato, la persona que presida el TSJ será electa vía voto popular, tras la aprobación de la reforma al Poder Judicial.

Durante su exposición de motivos para ser electo, Rafael Guerra dijo que se sigue en una etapa de cambios y retos dentro del Máximo Tribunal de la Ciudad de México.

"Continuamos una etapa que nos convoca a transformar no solamente procedimientos, sino



Luego de ser reelecto en el TSJ, Rafael Guerra Álvarez dijo que el Poder Judicial tiene la oportunidad de demostrar que la justicia es humana.

realidades. El Poder Judicial de la Ciudad de México tiene ante sí un reto enorme, y al mismo tiempo, una oportunidad profunda para demostrar que la justicia es humana, moderna, sensible y respetuosa de la dignidad de todas las personas", afirmó.

Ante un pleno de 79 magistrados, la votación se realizó en sesión extraordinaria que inició alrededor del mediodía y se prolongó por más de tres horas.

Para ganar la elección se requerían dos terceras partes de los sufragios, por lo que el ganador debía obtener un mínimo de 53.

Antes de la votación, algunos de los magistrados debatieron sobre si el sufragio debía ser en secreto o no, y sobre el destino de las boletas usadas.

Cada uno de los magistrados presentes emitió su preferencia en una hoja blanca, con un sello y la firma de la secretaria de la sesión, para luego depositarla en una urna transparente.

En estos comicios por el máximo cargo del Poder Judicial de la Ciudad de México participaron cinco magistrados: Rafael Guerra Álvarez, Rosalba Guerra Rodríguez, Arturo Eduardo García Salcedo, Celia Marín Sasaki y Alejandro Sentíes Carriles.

Protestas

Antes del inicio de la sesión, un grupo de trabajadores del Poder Judicial se manifestaron en la sede del tribunal en la colonia Doctores. Los inconformes se pronunciaron en contra de la reelección de Rafael Guerra y exigieron mejores condiciones salariales.

En las instalaciones de James Sullivan, en la colonia San Rafael, se registró la explosión de un petardo por parte de un colectivo que se manifestaba. ● b MAGISTRADOS

aspiraban a presidir el Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México.



Ostenta Rafael Guerra presidencia del TSJ desde 2019

Enciende reclamos reelección en el PJ

Exigen trabajadores mejorar condiciones laborales y que se cumplan acuerdos

BERNARDO URIBE

La reelección de Rafael Guerra para un tercer periodo como presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de la Ciudad reactivó los amagos de trabajadores de convocar a un nuevo paro de labores debido al incumplimiento de acuerdos.

Acusaron que la administración de Guerra ha sido omisa ante demandas de mejora en las condiciones laborales, a pesar de mesas de diálogo permanente con los grupos sindicales.

Estas exigencias provocaron el estallido del paro en mayo, que se extendió hasta julio, provocando que mil 200 audiencias dejaran de hacerse cada día.

"Proponemos condiciones de trabajo seguras, estables y un trato digno.

"Remuneraciones justas, respeto a los derechos adquiridos y a la libertad sindical, capacitación continua y oportunidades reales de crecimiento, escucha activa para atender necesidades y mejorar el clima laboral", prometió ayer Guerra al exponer su plan de trabajo.

Sin embargo, por la mañana integrantes del Poder Judicial reactivaron las protestas, exigiendo mejoras salariales de al menos 9 por ciento.

Señalaron que se lanzará la convocatoria para la siguiente semana a más de 2 mil trabajadores, para analizar la posibilidad de un nuevo paro indefinido y solicitar



■ Trabajadores del Poder Judicial colocaron lonas y pancartas para exigir mejoras salariales y cumplimiento de acuerdos.



Las protestas llegaron hasta la sede en donde se realizó la votación para elegir al titular del Tribunal Superior de Justicia.

apoyo de grupos gremiales del Poder Judicial federal.

"Hoy (ayer) el paro era más simbólico y el martes nos reuniremos para tomar acciones, porque esto no debió proceder, seguiremos en la lucha de mejores condiciones", comentó Ricardo Rodríguez, trabajador del Poder Judicial.

Previo a la sesión extraordinaria que llevó a la segunda reelección de Guerra, un grupo de trabajadores arribó a las instalaciones del Pleno, en Niños Héroes 150, en Ciudad Judicial, y con pancartas exigieron una transición de mandato.

"No ha visto por las condiciones de la base como el tema de los tiempos extraordinarios, pagos de nómina puntuales, tener los servicios adecuados para atender a los ciudadanos, y en su discurso nos da a entender que todo seguirá igual", detalló Rodríguez.

Pese a los reclamos, el triunfo de Guerra fue contundente, al alcanzar 60 de

Rafael Guerra, presidente del TSJ

Proponemos condiciones de trabajo seguras, estables y un trato digno, remuneraciones justas, respeto a los derechos y a la libertad sindical".

Ricardo Rodríguez, trabajador del PJ

No ha visto por las condiciones de la base como el tema de los tiempos extraordinarios, pagos de nómina puntuales, tener los servicios adecuados".

los 79 votos emitidos; detrás quedó la magistrada Rosalba Guerrero, con 10; Alejandro Sentíes, con 6 votos, y Celia Marín y Arturo García con un voto cada uno.

La sesión sólo fue interrumpida por los gritos y aplausos de quienes celebraron cuando el magistrado presidente alcanzó los 52 votos marcados como mayoría calificada para ostentar el cargo.

A partir del 1 de septiembre de 2027 la presidencia del Poder Judicial será ocupada por el magistrado que obtenga más votos en las elecciones judiciales y se renovará cada tres años de manera rotatoria.